



Crecimiento exiguo del 2% de la renta agraria en Irlanda

Los sindicatos agrarios instan al nuevo Gobierno a abordar el problema de la modesta renta agraria y a insistir para que el presupuesto de la PAC cubra la inflación y las exigencias adicionales a los agricultores.



AGRARIO | PAC | ECONOMÍA Y FISCALIDAD



EUROPA | IRLANDA

LONDRES 30.06.2020



Imagen: Ministerio irlandés de Agricultura, Alimentación y Marina

La renta media de las explotaciones agrícolas familiares en Irlanda creció un 2% en 2019, para alcanzar una media de 23.933 euros, según se desprende de la Encuesta Nacional Agrícola de 2019 realizada por TEAGASC, el organismo irlandés de desarrollo agroalimentario, sobre una muestra superior a las 90.000 explotaciones.

Dicho aumento se ha debido a la combinación de una serie de factores. Los agricultores incurrieron en un gran aumento de los costes de producción en 2018, debido al clima extremo. Pero las condiciones meteorológicas en Irlanda fueron más favorables para la producción agrícola en 2019, lo que invirtió gran parte del aumento del gasto en piensos, fertilizantes y ensilado que se había producido el año anterior.

Esta reducción de los costes debería haber sido suficiente para impulsar la renta agraria en 2019, pero las condiciones del mercado llevaron a una reducción de los precios de producción del ganado, de los cultivos de cereales y de la leche en particular.

Las dificultades del mercado de la carne de vacuno en 2019 se compensaron con la concesión de pagos de apoyo adicional en el marco de las Medidas de Ayuda Excepcional para la Carne de Vacuno y del Programa de Eficiencia Ambiental de la Carne de Vacuno.

El principal sindicato agrario irlandés, IFA, señala que la encuesta refleja la magnitud de la tarea a la que se enfrenta el nuevo Gobierno. Hace hincapié en que el modesto aumento del 2% es debido exclusivamente a la reducción de los costes, no a la mejora de los precios, tras un año muy difícil para la agricultura en 2018.

Según comenta su presidente, Tim Cullinan, la renta agrícola media de 23.467 euros está muy por debajo del salario industrial promedio y los pagos directos constituyen el 77% de la misma.

Los ingresos medios de las explotaciones de nodrizas no alcanzaron los 10.000 euros, para las de vacuno de carne fue de 13.893 euros, para las de ovino de 14.604 euros y para las explotaciones de labranza de 34.437 euros, que supone una caída del 15%.

El sindicato considera absolutamente prioritario abordar la disparidad de ingresos en las explotaciones. Asimismo, recuerda que la reciente encuesta de consulta sobre la estrategia agroalimentaria 2030 concluye, que la escasa rentabilidad es el principal factor disuasivo para la incorporación de los jóvenes en el sector agrario.

En su opinión, el nuevo Gobierno debe tomar medidas contundentes e insistir para que el presupuesto de la PAC cubra la inflación y cualquier exigencia adicional que se pida a los agricultores. Asimismo, considera fundamental que el nuevo organismo propuesto para arbitrar en el sector alimentario aporte transparencia a toda la cadena.